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市五届人大常委会第三十七次主任会议召开
乔新江主持

本报讯（记者 胡瑜珊）8月
21日，市委书记、市人大常委会
主任乔新江主持召开市五届人

大常委会第三十七次主任会议。
市人大常委会副主任熊静香、熊
开程、陈延虎、严谨、李高岭、赵
亮和秘书长孙丽平出席会议。

市人大常委会党组副书记

郑志强、杨明忠，市政府副市长
杨淑萍列席会议。

会议学习贯彻了习近平总

书记在吉林考察时重要讲话精

神和 7 月 30 日中共中央政治
局会议精神。会议强调，要深入
学习领会习近平总书记重要讲

话精神， 切实把思想和行动统
一到党中央决策部署上来，把
总书记重要讲话精神落实到加

快老区振兴发展、奋力实现“两

个更好”的具体工作中，扎实做
好 “六稳 ”工作 ，全面落实 “六
保”任务，努力在服务党和国家
工作全局中体现新担当。

会议传达贯彻了市委工作

会议精神。会议强调，要牢记习
近平总书记“两个更好”嘱托，
聚焦“四区一屏障一枢纽”战略
定位， 坚持以保促稳、 稳中求
进、进中蓄势的工作思路，找准
“保”的着力点、“稳”的增长点、
“进”的突破点、“蓄”的支撑点，
着力下好先手棋， 打好主动仗，
齐心协力把信阳的事情办好，在
中原更加出彩的新征程中谱写

信阳“两个更好”的绚丽篇章。
会议听取了市人民政府关

于信阳市 2020年上半年国民经济
和社会发展计划执行情况的报告、

关于信阳市 2019年财政决算 (草
案)和 2020年 1-6月份财政预算执
行情况的报告、 关于 2019年度市
级预算执行和其他财政收支的审

计工作报告、 关于 2020年市级预
算调整方案（草案）的报告、关于我
市食品安全工作的报告、关于全市
特色农业发展情况的工作报告、关
于全市宗教工作情况的报告。

会议听取了市人大法制委

员会关于 《信阳市文明行为促
进条例 (草案 )》审议修改情况
的报告， 市人大财政经济委员
会关于信阳市 2019 年市级财
政决算 (草案) 的审查结果报
告、关于 2020 年市级预算调整
方案（草案）的初步审查报告，
市人大常委会农工委关于对全

市特色农业发展情况的调研报

告、 关于市五届人大五次会议
01 号议案的调研报告，市人大
社会建设委员会关于 《中华人
民共和国慈善法》 的执法检查
报告， 市人大常委会城建环保
工委关于我市中心城区老旧小

区改造和城市有机更新工作的

调研报告、 关于我市中心城区
物业管理情况的调研报告，市
人大常委会民侨外工委关于全

市宗教工作的视察报告。
会议听取了市人大常委会

选工委关于提请主任会议确定

市五届人大五次会议重点建议

情况的汇报， 研究确定了市五
届人大五次会议重点建议。

会议研究通过了 《关于开
展星级人大代表联络站创建工

作的实施意见》。 会议强调，各

相关单位要高度重视星级人大

代表联络站创建工作， 严格创
建标准，提升工作实效，进一步
加强人大代表同人民群众的联

系，更好发挥代表主体作用，推
动我市代表工作再上新台阶，
为决胜全面小康、 决战脱贫攻
坚、加快信阳老区振兴发展、奋
力实现“两个更好”贡献力量。

会议研究了 《信阳市人大
常委会关于老年人权益保障和

慈善事业相关法律法规执法检

查报告的审议意见(草案)》。
会议研究了市五届人大常

委会第二十四次会议召开的时

间、建议议程和日程，决定于近
期召开市五届人大常委会第二

十四次会议， 将上述有关议题
列入会议建议议程。

乔新江深入中心城区检查督导全国文明城市创建工作时强调

不断深化“为民靠民惠民”创建理念
全面夺取全国文明城市创建最后胜利

本报讯 （记者 胡瑜珊）
8 月 21 日，省人大常委会副主
任、 市委书记乔新江再次深入
中心城区检查督导全国文明城

市创建工作， 强调要不断深化
“为民靠民惠民”创建理念，坚持
目标导向、问题导向、结果导向
相统一，聚焦重点、精准发力、全
力攻坚，坚决把各项创建工作做
实做细做到位，全面夺取全国文
明城市创建最后胜利。

照明路灯要赶紧装好，道
路交通线要抓紧划好， 河坡杂
草要及时清理……行走在白高

庙社区新申河路旁的街头游园

里，乔新江认真检查、仔细叮嘱
办好每一处事关群众生产生活

的创建细节。他强调，文明城市
创建不仅仅是优化环境、 美化
城市的“面子活”，更是促发展、
保民生、赢民心的“里子活“。要
把群众满意不满意作为衡量创

建工作成效的标尺， 立足群众
所急所需所盼， 从群众角度出
发、用群众视角看问题、注重群
众切身感受，聚焦落实“六稳”
“六保”任务，着力解决好与群
众生产生活关联度高的问题，

不断提升群众满意度。
金杯农贸市场里， 施工队

正在抓紧实施市场改造工程。
河大市场划行归市， 所有摊
点一律在规定区域经营， 以前
拥堵不堪的市场如今变得整洁

有序，周边群众纷纷点赞。乔新
江边走边看，不时和摊点主、购
物群众交流，倾听他们的意见。
他强调， 文明城市创建的目的
是惠民、利民，创建方式上也一
定要紧紧依靠人民， 充分调动
广大群众参与创建的积极性、
主动性和创造性， 汇聚文明创

建的磅礴力量， 形成全民创建
的生动局面。

乘创建“东风”，平桥区平
电社区、 兴隆街居民小区旧貌
换新颜， 居民精神面貌也为之
一新。 乔新江强调，社区建好，
更要管好。 要以文明城市创建
为引领，坚持建管并重，在推进
社区创建的基础上，以“绣花”
般的细心、耐心、巧心，精益求
精做好社区管理工作， 着力打
造高品质人居环境。

检查中，乔新江强调，全国
文明城市创建已到了决战决胜

的关键阶段， 各级各有关部门
要全面排查，进一步把“短板”
“弱项”找准补齐，逐项逐条建
立整改台账，强化整改措施，明
确整改要求和整改时限， 实行
挂图作战，逐一落实整改，逐项
清零销号。 要坚持把纪律挺在
创建工作前面，把严要求、实导
向、高标准、硬约束贯穿始终，
对不重视创建工作、 不履行创
建职责、 不落实创建任务或任
务落实差的要严肃追责。

市政府副市长杨淑萍参加

检查。

厉行节约是“新生活”态度
郭 靖

节约粮食、反对浪费 ，是自古以来
的传统美德，更是尊重农业劳动成果与
共享健康文明的“新生活”态度。

在餐饮行业，一场倡导“厉行节约、
反对浪费”的就餐新风尚正在兴起。 我
市各地有关部门纷纷发出倡议，从开展
“光盘行动”、适量点餐、推广公筷公勺，
把“杜绝舌尖上的浪费”与创建全国文
明城市相结合，倡导崇尚节俭、拒绝浪
费的生活态度和价值理念。 养成节约不
浪费的用餐习惯，需要每个市民躬身自
省，积极践行。

餐饮浪费， 说到底是观念的问题。
伴随着物质的丰富，曾几何时，谈节约
似乎成了一种“小气”的事，有一些人认
为餐饮消费是面子上的事， 不能差钱，

导致婚宴酒席讲排场、互相攀比 ，请客
吃饭充面子、铺张浪费。 这种本末倒置
不可取。 须知，节约光荣、浪费可耻。 厉
行节约不是拒绝享受生活，而是拒绝奢
侈浪费。 生活越是富足，勤俭节约就越
是可贵可敬。 只有珍惜粮食，践行节俭，
才能用更加理性的态度去享受生活的

健康与美好。
厉行勤俭节约是一种境界。 “成由

勤俭败由奢”，今天我们提倡节俭用餐、
反对浪费，不仅是倡导一种健康文明的
生活方式，更是要让人们在厉行节约中
懂得“取之有度、用之有节”的道理，发
扬勤俭节约、艰苦奋斗的优良传统。 如
此，我们才能更好地拥有抵御风险和迎
战困难的自信与力量。

昨日上午，市六高 2020 级高一新生军训开营仪式在学校操
场举行。该校相关负责人在开营仪式上发表了动员讲话，并强调
军训是高中生活中非常重要的一课。此次军训，引导学生养成良
好的学习生活习惯、遵守严明的组织纪律，以坚毅、刻苦、勇敢的
精神谱写高中三年的奋斗足迹。

本报记者 王红霞 摄


